

<b>STELLUNGNAHME zum Antrag</b>	Gremium:	<b>Ortschaftsrat Wettersbach</b>
BFW-Ortschaftsratsfraktion Wettersbach	Termin:	<b>23.02.2016</b>
vom: 20.01.2016	Vorlage Nr.:	<b>119</b>
	TOP:	<b>5</b>
	Verantwortlich:	<b>öffentlich</b>
		<b>---</b>
<b>Antrag auf Anschaffung und Installation von zwei Ladestationen für Elektrofahrräder und Übernahme in die laufenden Planungen der „Ortssanierung Grünwettersbach“, des „Rahmenplans Höhenstadtteile“, sowie des Quartierskonzeptes Wettersbach – Energetische Stadtteilsanierung“</b>		

- Kurzfassung -

Die Verwaltung sieht die Anschaffung von zwei Ladestationen für Elektrofahrräder in Grünwettersbach und Palmbach als Grundstein für längere Fahrradtouren nicht als zielführend an. In Bezug auf die Technik der Akkus (hier gibt es keinen DIN-Standard sondern viele verschiedene Hersteller und damit verbunden für jeden einzelnen Hersteller eine unterschiedliche Ladebuxe) lässt sich eine solche Ladestation nur in Form eines Schüco-Stecker verwirklichen. Das bedeutet für den Radfahrer er muss sein Ladegerät mit sich führen. Das Land Baden-Württemberg und der VCD (Verkehrsclub Deutschland) sehen eine sinnvolle Alternative darin, Pedelecs dort zu laden wo man auch seine Rast einlegt, also bei der Gastronomie. Die Gastronomie kann dem Rad fahrenden durch den VCD Aufkleber „Pedelecs willkommen, hier Lademöglichkeit“ deutlich machen, dass er bei ihnen auch zum Aufladen des Pedelecs herzlich willkommen ist.

<http://www.vcd-bw.de/themen/radverkehr/pedelec/>

Finanzielle Auswirkungen des Antrages		nein <input type="checkbox"/>	ja <input checked="" type="checkbox"/>
Gesamtkosten der Maßnahme	Einzahlungen/Erträge (Zuschüsse u. Ä.)	Finanzierung durch städtischen Haushalt	Jährliche laufende Belastung (Folgekosten mit kalkulatorischen Kosten abzügl. Folgeerträge und Folgeeinsparungen)
noch zu erheben			
Haushaltsmittel (bitte auswählen) Kontierungsobjekt: (bitte auswählen) Ergänzende Erläuterungen:		Kontenart:	
ISEK Karlsruhe 2020 - relevant	nein <input checked="" type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/>	Handlungsfeld: (bitte auswählen)	
Anhörung Ortschaftsrat (§ 70 Abs. 1 GemO)	nein <input type="checkbox"/> ja <input checked="" type="checkbox"/>	durchgeführt am 23.02.2016	
Abstimmung mit städtischen Gesellschaften	nein <input checked="" type="checkbox"/> ja <input type="checkbox"/>	abgestimmt mit	

In Karlsruhe läuft bis 2019 ein erster Versuch mit zwei E-Bike-Stationen die der Stadt im Rahmen des Stadtgeburtstages von EnBW geschenkt wurden. Die hieraus resultierenden Ergebnisse werden dazu genutzt, Schlussfolgerungen für den weiteren Umgang mit Pedelecs und Ladestationen im öffentlichen Raum zu ziehen. Im Vorfeld kommen keine weiteren Versuche in Betracht.